

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcudia los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.****Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**Seccion de noticias.****CUESTION DE ORIENTE.**

La «Politische Correspondenz» dice en su número del 2 que á juzgar por noticias fidedignas que ha recibido por distintos conductos, la entrada de los rusos en Constantinopla será un hecho que se realizará independientemente de la firma del tratado de paz. El mismo periódico inserta una carta de San Petersburgo, de origen semi-oficial, en la cual se habla duramente contra la demanda de crédito que se propone formular el gobierno austro-húngaro. Aun cuando esta peticion, manifiesta la carta, no tuviese por objeto verificar armamentos contra Rusia, coloca siempre á Austria en la misma posicion y en la misma línea en que se encuentra Inglaterra sobre el particular. Rusia no opone objecion alguna á la ocupacion de la Bosnia y la Herzegovina por el Austria. La carta indica luego que la autonomía completa de la Bulgaria y su ocupacion durante dos años por los rusos, son los puntos que provocan objeciones por parte del Austria.

El «Daily-News» en un telegrama de San Petersburgo de 1.º de marzo dice lo siguiente:

«Las amenazas de los partidarios de la guerra en Londres no han de servir de gran cosa, á lo que entiendo, cerca del gobierno ruso.

Es sabido que el gobierno británico ha declarado que hacia solo la guerra por los intereses ingleses, intereses que Rusia ha respetado. Inglaterra, se dice, no tiene interés en promover un conflicto sobre el fin principal de la guerra, ó sea la anexion entera de los búlgaros. Este fin Rusia no lo abandonará ni siquiera á costa de una guerra europea, pero si las potencias encuentran un medio practicable de ponerlo en ejecucion, no se ha de oponer á ello el imperio ruso.

Si la estension de la Bulgaria, dentro de los límites que se han propuesto, se considera demasiada y puede ser obstáculo insuperable para llegar á una inteligencia, Rusia consentirá en una division que no sea de naturaleza tal que fustre los fines de la guerra. Si la ocupacion por espacio de 2 años propuesta por Rusia es atacada, el gobierno moscovita se halla inclinado á discutir cualquier otro plan que presenten las potencias y á adoptarlo si en efecto pudiese afianzar la realizacion del fin que se persigue. El plan en todo caso debe tener carácter práctico y no asemejarse á una de las tantas medidas que se propusieron en la Conferencia de Constantinopla.

Tales son las miras del gobierno ruso que á la verdad no son á propósito para despertar en Inglaterra pasiones belicosas ó para justificar amenazas de guerra que no den otro resultado mas que el de excitar el espíritu público y agravar la situacion.»

Un parte de Viena del 2 dice que la peticion de crédito hecha por el conde Andrassy puede con dificultad considerarse como síntoma belicoso. La cantidad pedida es excesivamente pequeña para llevar á cabo con ella los armamentos y aprestos militares que exigiria una guerra con Rusia. Las manifestaciones calurosas con que acompaña la prensa oficial la peticion del conde Andrassy provienen simplemente de la situacion interior y en particular de las antipatías de Hungría contra una ocupacion de la Bosnia.

Los periódicos extranjeros llegados ayer carecen de noticias de interés sobre la cuestion de Oriente. «La Liberté» comenta la situacion con las siguientes frases: «No sabemos que singular influencia preside los sucesos de Oriente: ayer la paz, hoy ni paz ni guerra. ¿Que acontecerá mañana? Austria mantiene una actitud recogida y de calma, bajo la que se ocultan fuertes angustias: Inglaterra acumula las demostraciones silenciosas y va armándose, gastando dinero y apercibiéndose para una lucha. Rusia entretanto, va recta á su fin, al paso firme de sus victoriosos batallones. El canciller del imperio ruso ha desconcertado á todo el mundo; ha ido mas lejos de lo que habian soñado los Czares y mas lejos de lo que nadie hubiera podido prever. A la hora presente los hechos consumados son de tal naturaleza que nadie es capaz de volverlos atrás: solo una Conferencia puede poner orden en este caos.»

París 3 de marzo.

La sesion tempestuosa que describí ayer, no podía menos de traer consecuencias extra-parlamentarias. Hé aquí lo ocurrido. M. Pablo de Cassagnac y M. Thompson se batieron ayer en desafio, á las cuatro de la tarde, en el bosque de Vesinet, cerca de Saint Germain, y el desafio fué bastante dramático. Los dos adversarios, citados entre los mejores espadachines de París, eran considerados como de igual fuerza. Se habia convenido que el desafio seguiria adelante hasta que uno de los combatientes quedase en la imposibilidad absoluta de combatir. Despues de la primera acometida, la espada de M. Thompson fué cortada por un vigoroso golpe de la empuñadora. Tomáronse nuevas armas, y Monsieur Thompson, impaciente y nervioso, se arrojó resueltamente sobre su adversario; pero Monsieur de Cassagnac, dando un formidable quíte, alcanzó á M. Thompson en la cara, y la punta de la espada, despues de atravesar la mejilla, fué á alojarse profundamente en la garganta. A pesar de esta herida, el diputado republicano quiso continuar la lucha; pero despues de algunas acometidas, sobrevino la hemorragia en tales condiciones que los testigos acordaron unánimes dar por terminado el combate.

Este desafio es el décimo-quinto de los que ha tenido M. Pablo de Cassagnac; y segun dije á usted, siempre ha vencido á sus adversarios sin haber recibido jamás la mas leve herida, aun cuando se ha batido con sobresalientes de las salas de armas y con los mas temidos tiradores. Su desafio con Rochefort en tiempo del imperio fué á pistola, y Rochefort debió la vida á una medalla de la Virgen que una mano femenina le habia puesto en el cuello á pesar suyo, y en la que se aplastó la bala de Cassagnac.

Allá va un detalle característico y de una virilidad completamente romana. Ayer, á la hora en que M. Pablo de Cassagnac esponia su vida ante la espada de un radical, M. de Cassagnac, padre, interpellaba en la tribuna al ministro del Interior sobre un acto administrativo y hablaba con una tranquilidad estóica, disimulando su emocion y su ansiedad.

Parece que los grupos de la izquierda contaban con el triunfo de su campeón; y que la noticia de su grave herida ha afectado profundamente á Monsieur Gambetta, de quien M. Thompson es hechura.

Corre la voz de que M. Alfonso Gent ha enviado tambien un cartel á M. de Cassagnac; pero despues

del éxito del desafio habido en el bosque Vesinet, dudo que el candidato radical persevere en su propósito.

Algunos periódicos publican hoy los pormenores de inmoralidad privada alegados en la discusion de la Cámara contra el competidor del marqués de Bi-liotti; pero son de tal índole que es imposible reproducirlos.

Ya puede V. presumir que en la Cámara de diputados no se hablaba sino de esos pormenores, y no se fijaba la atencion en las elecciones del Van-cluse, cuyo exámen siguió adelante á pesar de todo. El segundo grupo de los futuros anulados, M. Bardon, abogado monárquico de gran talento, se defendió con elocuencia, y la discusion hubo de aplazarse para mañana. Créese que despues de la votacion la Cámara suspenderá las sesiones hasta el jueves. La política no puede hacer que se olvide completamente el Carnaval.

La cuestion de Oriente sigue causando vivo recelo, aun cuando se sabe que nuestro gobierno está decidido á permanecer en la mas absoluta inmovilidad. Ha causado viva impresion la noticia de que el Rey de los belgas ha sido nombrado coronel honorario de un regimiento de dragones prusianos que está de guarnicion en Colmar, y en este hecho se quiere ver la prueba de negociaciones directas seguidas entre el príncipe de Bismarck y el Rey Leopoldo, prescindiendo de los ministros, y una prueba de la alianza secreta que parece haberse contratado entre Bélgica y Alemania. En su virtud se pretende que el representante de Alemania en Bruselas ejerce una influencia preponderante; que el Rey está entregado á su discrecion, y hasta se dice que en los salones belgas, no se da á la diplomacia alemana sino el nombre de «el rey del Rey.»

Si estos hechos son ciertos—y V. recordará que se los indiqué tiempo atrás—es muy natural que produzcan alguna emocion entre nosotros.

Tambien recordará V. que en una fecha en que nadie parecia sospecharlo, le hablé á V. tambien de una alianza secreta entre Inglaterra é Italia. Hoy se nota y se comenta mucho, en los círculos políticos, el cambio de tono que se descubre en el lenguaje de los periódicos italianos, y en especial de los que tienen fama de recibir inspiraciones del ministerio. Esos periodicos se han vuelto de improviso muy agresivos con respecto á Rusia, y de aquí se colige que la diplomacia inglesa ha debido ejercer una accion poderosa sobre el gobierno del Rey Humberto con el objeto de asociarle en cierto modo á la política del gabinete de Saint-James.

En efecto: Italia tiene intereses de primer orden que conservar en el Mediterráneo, y las condiciones de paz formuladas por la Rusia son para dichos intereses un motivo de alarma. No tiene, pues, nada de improbable una accion comun de los gabinetes de Roma y Londres, y semejante acuerdo, unido á la actitud de Austria, puede hacer que se atenúen considerablemente las pretensiones rusas.

En cuanto á Francia, lo repito, suceda lo que suceda, no se moverá, y hoy corre de boca en boca en nuestros círculos la reseña de una curiosa conversacion que nuestro ministro de Negocios extranjeros, M. Waddington, parece haber tenido con el redactor en jefe de la «Nueva Prensa libre» de Viena, M. Etienne, que es amigo íntimo de M. Gambetta. Encontrándose en París, M. Etienne tuvo la idea

de solicitar una conferencia con M. Waddington, y aquel la publica en su periódico.—«Nosotros somos vencidos, le dijo el ministro; la Europa dejó que se nos aplastase; tiene, pues, la Europa lo que quiere. Nosotros no haremos nada, nada nada. Dejaremos que ocurra todo lo que se quiera, encerrándonos en una reserva absoluta. Os lo repito: Nosotros no haremos nada, nada, nada.»

En resumidas cuentas, Inglaterra y Austria tal vez no harán mas que nosotros; acaso los preparativos militares que se están haciendo en los dos citados países no tienen mas objeto que el de prevenirse y ocupar fuertemente el territorio que se adjudicará en compensacion del engrandecimiento de Rusia. El Austria tiene á la mano la Herzegovina y la Bosnia; Inglaterra tiene puesta la mira en Egipto, y para tomar posesion de estos despojos otomanos se necesitan fuerzas, cañones y soldados.

Sea como fuere, nada hay todavía resuelto, y la firma de la paz, que se espera por momentos no dejará terminadas las complicaciones.

El príncipe de Gales, que llegó ayer á París, ha ido á ver las obras de la Esposicion, fijandose especialmente, como era natural, en la seccion inglesa. Anoche el príncipe asistió á la representacion de «Niniche» en el teatro de Variedades.

Hoy se procede á elecciones de diputados en 17 distritos vacantes, por anulacion de otras tantas actas electorales. De los diputados cuya eleccion fué anulada, hay cinco que no han vuelto á presentar su candidatura, pero los otros diez vuelven á presentarla, á pesar de toda la presion ejercida en favor de los candidatos republicanos por los representantes del gobierno.

Se han repartido á los contribuyentes las papeletas de aviso. Entre los mayores contribuyentes se cita al baron de Rothschild, á quien le corresponde pagar 1.207,330 francos. Si el Estado tuviese muchos contribuyentes de esta cuantía, bien pronto el Tesoro quedaría repleto.—O.

(«Diario de Barcelona.»)

#### DISCURSO DE S. M. EL REY.

Al recibir la felicitacion del Congreso por la pacificacion de Cuba, S. M. el rey se espresó en términos tan entusiastas, que debemos reproducir algunas de sus frases. Dijo S. M. que siempre le era grato verse rodeado de los representantes del país, en cuyos sentimientos procuraba inspirarse; pero su satisfaccion era mucho mayor en aquel momento, en que veia en ellos los nuncios de la paz de Cuba.

«Al fin, añadió el rey, al fin ha cesado esa guerra que por tanto tiempo ha devastado la rica antilla que bajo la proteccion de la bandera española fué descubierta y sacada de las tinieblas de la barbarie á la luz de la civilizacion; isla española desde su nacimiento á la nueva vida, isla que no podria dejar de pertenecer á España y pertenecerá siempre defendida como lo ha estado en todas ocasiones, y en esta mas que nunca, por el heroismo de tantos valientes.

«A mi llegada á España, dijo despues S. M., la encontré destrozada por la guerra civil, y me apresuré á compartir con el valiente ejército del Norte las fatigas de la campaña. Otro tanto hubiera deseado hacer respecto de Cuba si las circunstancias lo hubieran permitido, porque do quiera que pelean los valientes por la integridad, la honra, la independencia de la patria, allí estoy con mi corazon y quisiera estar siempre con mi persona.

«La paz ha venido al fin para la Península y para Cuba; la guerra civil, el mayor de los males, ha terminado en todo el territorio español; y aumenta

mi satisfaccion el ver aquí reunidos para felicitarme y felicitarse por este dichoso resultado los representantes de la nacion y de todos los partidos, confundidos en un mismo sentimiento de amor á la patria, animados de un solo deseo, inspirados por un solo espíritu, el de contribuir al bienestar, á la prosperidad, á la gloria de la nacion.

«En cuanto á esos ilustres generales, á ese valeroso ejército, cuyas virtudes y constancia he tenido ocasion de conocer y apreciar, les envio tambien mis plácemes, en union de la marina y de los voluntarios, cuyas fatigas y cuyos sacrificios no he podido compartir por los deberes de mi cargo. No hemos combatido, no, en Cuba solamente por nuestros intereses; hemos combatido principalmente por nuestro honor y por nuestra bandera.

«Espero que todos los partidos, unidos en el seno de la paz, porque todos son españoles y todos por igual han hecho nobles sacrificios por la integridad de la patria, contribuirán á su engrandecimiento, sabiendo conciliar sus intereses políticos con sus deberes nacionales.

«Mis sentimientos, pues, y mis aspiraciones, no solo están confundidos con las aspiraciones y con los sentimientos de los representantes del país, sino que tambien se entrelazan con los intereses del pueblo, con los del obrero, con los del artesano y con los del hombre de ciencia.

«Las felicitaciones del Congreso me son sumamente gratas, y el motivo que las determina augurio y prólogo de dias prósperos y tranquilos.»

(«Provincias.»)

#### CAMARA DE LOS LORES.

El conde de la Ware pregunta si el gobierno podria sin dificultad proporcionar á la Cámara algunos datos sobre las condiciones del tratado de paz que ha de firmarse en Andrinópolis entre Rusia y Turquía, especialmente en lo que concierne á los límites de la Bulgaria y á la indemnizacion de guerra reclamada por Rusia. La inquietud del país justifica sobradamente esta pregunta.

El orador felicita al gobierno por haber sabido con su conducta evitar la guerra hasta el presente y dice que está persuadido de que el país le estará agradecido por ello. Por desgracia, hay cuestiones que no pueden arreglarse de una manera pacífica y que afectan profundamente los intereses de Inglaterra. El orador espera que el gobierno podrá dar sobre este punto algunas esplicaciones. En cuanto á la cesion de Bulgaria, si el hecho es cierto, ¿qué será de Turquía?

Esta cuestion es de una extrema importancia y es de interés capital para Inglaterra, saber si la Turquía de Europa está destinada á ser parte integrante del imperio ruso. Si la crecida indemnizacion impuesta á Turquía exige para satisfacerla un tiempo considerable, su territorio será ocupado durante este período por las tropas rusas, y esto es muy grave para Inglaterra.

Finalmente, lord La Ware espera que el secretario de Estado para los negocios extranjeros ilustrará á la Cámara sobre la cuestion de si la escuadra rusa ha de formar parte de la indemnizacion de guerra.

El conde Derby contesta que en punto á informes acerca de la paz que ha de firmarse, no los tiene recientes. Aun cuando se anunció anteriormente que el tratado habia de firmarse ayer, en el momento de salir el ministro del «foreing office» no tenia la menor noticia de que se hubiese llevado á cabo; y como de haberse realizado él lo habria sabido, por esto se sirvió de la expresion «que ha de firmarse.»

En tal situacion no le es posible satisfacer á su

noble amigo, por haber visto varias versiones respecto de las condiciones de paz; y aun cuando todas concuerdan perfectamente en determinados puntos, difieren esencialmente sobre detalles materiales muy importantes, sin que el orador pueda decir cual de dichas versiones sea mas digna de crédito.

Cree que se puede admitir que se trata de constituir la Bulgaria en una vasta provincia, que se extenderá á lo lejos, al Sur de los Balkanes hasta corta distancia de las costas del mar Egeo. Ignórase, sin embargo, si Salónica ha de ser, ó no, comprendida en esta provincia, por ser precisamente este uno de los puntos sobre los cuales no están de acuerdo las versiones conocidas.

Otro tanto dice respecto de la indemnizacion de guerra, variando muy mucho las opiniones sobre el particular, y ha habido periódico, que ha llegado á anunciar que Rusia abrigaba el propósito de exigir la fabulosa suma 150 á 200 millones de libras esterlinas, cuya exigencia no es nada probable.

(«Crónica de Cataluña.»)

El «Journal de Génève» publica en un notable artículo militar los siguientes detalles acerca de las fuerzas navales de Inglaterra y Rusia.

La escuadra de la Gran Bretaña se componia en fin de Diciembre de 1877 de un efectivo total de 60 buques acorazados, 360 vapores de madera y 125 barcos de vela. En dicha época se hallaban en el mar 245 de estos buques. La flota de coraza constaba de 34 fragatas blindadas (de ellas eran tres del porte de 10,000 toneladas, siete de 8 á 10,000, dos de 4 á 6,000, dos de 2 á 3,000 y cinco de 1,000 á 2,000), 15 buques de torre, de los cuales dos desplazan 10,000 toneladas, y 10 destinados especialmente al servicio de los arsenales.

El primer lugar, entre estas terribles máquinas de destruccion, le ocupan la «Devastation» y el «Thunderer.»

La escuadra anclada actualmente en el mar de Mármara, se compone de los siguientes buques: «Achille, Temeraire, Alexandra, Sultan, Salmis, Agincourt» y «Swisitsure», fragatas acorazadas. El «Raleigh», la «Devastation», el «Holspur» y el «Ruby» han quedado en la bahía de Besika, á donde se les reunirá en breve la escuadra de Gibraltar. Uno de estos barcos ha cruzado no há muchos dias por el golfo de Saros.

Desde el principio de este año se ha aumentado la armada inglesa con los buques en construccion y con tres vapores acorazados que se terminaban en los puertos ingleses por cuenta de Turquía, y que han sido comprados por el gobierno.

Esta imponente fuerza naval, superior á la de Rusia, Alemania é Italia reunidas, está equipada por 81.400 marineros y soldados de marina al mando de 4.729 oficiales, teniendo sobre todas las potencias de Europa la inmensa ventaja de poder contar con una marina mercante que, segun las estadísticas mas recientes, asciende á 25,000 embarcaciones (4.300 de vapor), con una tripulacion de doscientos sesenta mil marineros y un porte total de 6 millones de toneladas.

Es fácil darse cuenta de la importancia de estas cifras si se reflexiona que la marina mercante francesa no tiene mas que 15.000 buques, con un porte de un millon de toneladas y un equipaje de noventa y seis mil marineros.

La nacion que posee además de su escuadra una reserva tal de buques y de hombres experimentados dispuestos á reponer su tripulacion, no puede temer que el imperio de los mares le sea arrebatado.

Bajo este aspecto se halla muy lejos Rusia de poder empeñar la lucha, si bien su ejército en pié de paz sea duplo del inglés, y en pié de guerra pueda

con su 1.670.000 soldados combatir en la relacion de 8 contra 1. Pero su marina de guerra, y especialmente la mercante, no pueden hacerla una rival peligrosa de Inglaterra.

La escuadra de Rusia se compone de 223 buques, de los que 29 son acorazados. Es verdad que entre los últimos los hay de primer orden; cuéntase por razon de su importancia: «Pedro el Grande,» monitor con torre, el acorazado de más poder que se conoce, dicen los inteligentes; desplaza 10.000 toneladas y sus planchas de blindaje tienen un grueso que varia entre 35 centímetros y un metro, 60 centímetros por debajo de la línea de agua: «Príncipe de Pojarski, Duque de Edimburgo, Almirante Tchitchacoff, Almirante Gregg;» fragatas acorazadas: «Sebastopol, Petropavlosk,» y, por último, «Novogorod y Vicealmirante Popof,» buques conocidos con el nombre de «Popofkas». El «Novogorod,» formidable máquina de guerra, construida especialmente para la defensa de las costas, se trasportó desmontado á Nicolaieff donde se botó al mar para proteger aquel importante arsenal.

De los 223 buques citados, navegan 19 en el mar Caspio, 6 en el lago de Aral, y 27 en Siberia. Estos no podrán tomar parte en una guerra europea.

Esta escuadra tiene 35.000 marineros con una reserva de 10 á 12.000 mil hombres, y 3.942 oficiales.

Respecto de la marina mercante rusa, no cuenta mas que 1.785 barcos de vela, con un porte total de 391,000 toneladas y 151 vapores con 105,962. Tales cifras son insignificantes al lado de las que representa el formidable desarrollo del poder marítimo de Inglaterra.

La diferencia del número no está compensada por la superioridad de algunos tipos. La escuadra rusa tiene, por otra parte, respecto de la inglesa, la desventaja de estar dividida en dos partes que no pueden reunirse, pues están cerradas en mares interiores de los que no pueden salir sino pasando por un estrecho que paraliza completamente la ofensiva.

En tales condiciones, no parece posible una guerra marítima entre la Gran Bretaña y Rusia.

(«La Mañana.»)

#### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París 3.—La estudiantina española ha ido esta mañana á la embajada de España donde ha tocado diversas piezas. Despues se ha dirigido al palacio del Elíseo donde probablemente será recibida mañana, pues hoy, no estando prevenido el mariscal Mac-Mahon, estaba ausente.

Tambien ha visitado el casino de la Prensa donde ha sido recibida con las mayores muestras de simpatía.

A su regreso al hotel donde se alojan, recorrieron los boulevares tocando aires nacionales españoles.

La multitud que se agolpaba á su paso, no cesó en todo el trayecto de aplaudir con el mayor entusiasmo.

El martes por la mañana una comision compuesta de 800 estudiantes de esta universidad irán en corporacion á buscarlos para conducirlos al barrio Latino donde les tendrán preparado un opíparo banquete.

Por la noche asistirán todos al baile de Bullier.

Londres 3.—La exasperacion pública contra Gladstone es tal que ha sido necesario doblar la fuerza de la policia al rededor de su casa, para evitar desórdenes.

Ha sido preciso retirar su busto del club de la Reforma para evitar que fuese arrancado por el pueblo.

Una peticion pidiendo á la reina que obligue á dimitir á lord Derby, ministro de Negocios extranjeros, se cubre de numerosas firmas.

París 3.—Segun un despacho de Roma que publican los periódicos, el cardenal Simeoni ha renunciado el puesto de secretario de Estado á consecuencia de las observaciones de las potencias católicas aconsejando al Papa que siga una política conciliadora.

Roma 3.—El periódico liberal la «Opinion» asegura que el cardenal Franchi ha sido nombrado secretario de Estado en reemplazo del cardenal Simeoni.

Esta mañana se ha verificado en la capilla Sixtina la ceremonia de la coronacion de Leon XIII. Con gran solemnidad, un inmenso gentío ha asistido á la ceremonia que ha sido pública á pesar de lo que se habia asegurado en contra.

Terminada la ceremonia de la coronacion del Papa ha vuelto á sus habitaciones dando á su paso la bendicion á los fieles.

Constantinopla 4.—Se tienen ya noticias positivas acerca de las condiciones de la paz firmada ayer.

Se sabe que las condiciones no tratan ni de la cesion de la escuadra turca ni del tributo egipcio, ni de nada definitivo acerca de la indemnizacion pecuniaria de guerra.

Consisten principalmente aquellas en la adquisicion de los territorios en Asia, en los cuales están comprendidos Kars y Batum, pero no Erzeroum.

La Bulgaria no comprenderá á Salónica ni á Andrinópolis, como pretendian los rusos en un principio.

Londres 4.—Todos los periódicos de esta mañana dan cuenta de la firma de la paz.

(«Crónica de Cataluña.»)

### Gacetilla.

**Vamos á dar cuenta á nuestros lectores,** dispuestos á rectificar cualquier inexactitud en que involuntariamente pudiéramos incurrir, de lo que de público hemos oido, referente al *Casino de la Union*. Esta sociedad de recreo lleva unos veinte y tres años de existencia: se compone de personas de todas clases, siendo socios honorarios las autoridades, y nunca, en tan largo período ha tenido que tomarse medida alguna contra ella, ni una lijera amonestacion siquiera. En el pasado Carnaval ha dado brillantes reuniones, y se llenaba el corazon de contento al ver la fraternidad, ni por un solo momento interrumpida, entre paisanos y militares, así de la guarnicion como de la escuadra, porfiando todos en mútuas atenciones y complacencias, cual cumple á personas bien educadas. Los pobres no fueron echados en olvido, pues la comparsa que el martes salió del Casino, recogió para ellos una cantidad considerable.

¿Qué es lo que puede haber dado márgen á la órden (y decimos órden porque á ella equivale una invitacion en casos como el de que nos estamos ocupando) de que los militares de la guarnicion dejen de frecuentar dicha Sociedad? No nos atrevemos á indicar los rumores que sobre ello circulan: por ahora y miéntras no estemos mejor informados, nos concretaremos á manifestar, que es sensible en extremo esta separacion, tanto para los prohibidos de frecuentar el *Casino de la Union*, como para los que seguirán frecuentándolo: tanto mas sensible, cuanto no se vislumbra una razon siquiera medianamente atendible para semejante resolucion. ¿Es porqué haya alguna persona descontenta? No se comprendería que por la mala voluntad, acaso por el capricho de uno solo, pueda ser justo disgustar

á mas de trescientos sin motivo alguno plausible. ¿O será por ventura que se pretenda dar color político á la cuestion? Falta imperdonable cometiera quien tal cosa imaginase, porque nadie ignora que la Sociedad aludida, nada tiene ni ha tenido en ningun tiempo de política: que á ella pertenecen hombres de todas las opiniones, pero sin acordarse allí de como piensen ó hayan pensado sobre las cosas públicas; y que su objeto único y esclusivo, no solo segun su reglamento, sino de hecho, es *proporcionar á los socios un punto de reunion donde disfrutar de útiles y agradables diversiones*. Basta por hoy.

\* \*

**Esta mañana ha sido cogido por la aspa** de uno de los molinos lindantes con la carretera de San Luis un mozo novicio en el oficio, siendo arrojado desde una altura considerable en medio de la carretera, habiéndose fracturado un muslo y sufrido ademas varias contusiones que le han dejado en un estado muy lastimoso. La fractura le ha sido reducida pocos momentos despues por nuestro querido amigo el facultativo don Antonio Mercadal llamado por la familia.

\* \*

**Segun nuestras noticias, el gobierno parece** que se propone que los soldados licenciados de la isla de Cuba, que ascienden á unos 16.000 hombres, entren formados en Madrid para que el vecindario les dispense la cariñosa acogida á que se han hecho acreedores por su brillante comportamiento en la campaña.

\* \*

**Por la Caja de la Administracion Económica** se ha abierto el pago de la mensualidad del mes de Enero del corriente año á las clases pasivas de esta Provincia.

\* \*

**El sábado cumplió 68 años Su Santidad** el Papa Leon XIII, nacido en Carpineto d'Anagni el 2 marzo de 1810.

\* \*

**Parece que se ha concedido examen extraordinario** de las asignaturas en que están matriculados, á los alumnos que resulten declarados soldados en el próximo reemplazo.

\* \*

**Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto** que los individuos de la Guardia civil y carabineros que procedan de los reemplazos del ejército, no puedan contraer matrimonio en los cuatro primeros años de sus servicios.

\* \*

**Ha sido aprobada la creacion del décimo quinto tercio** de la Guardia civil, formado con las comandancias de Alicante, Murcia y Albacete, que pertenecen al 5.º, y agregado á éste la de las Baleares, que forma parte del 3.º.

\* \*

**Dicen de Berlin que el Gobierno alemán** se prepara á enviar ocho fragatas acorazadas y otros varios buques al Mediterráneo como precaucion en caso de guerra.

\* \*

### Centro Agrícola Menorquin.

A las tres de la tarde del próximo domingo 10 del corriente, celebrará esta Sociedad Junta general ordinaria, en la cual se tratarán los siguientes puntos:

- 1.º Del Symphitum asperimum (Sinfito rugoso del Cáucaso) Nueva planta forragera.
- 2.º Sistemas de aparcería y arriendo.
- 3.º Establecimiento de una caja agrícola.

Mahon 8 marzo de 1878.—El Presidente, Victorino Hédiger.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

S. Juan de Dios, fundador.

### CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Soledad en S. Francisco.

En la ermita de Ntra. Sra. de Gracia, mañana por la tarde se rezará el Smo. Rosario, seguirá un rato de meditación y las coplas á María Sma.

Exposicion de S. D. M. mañana, en la ayuda parróquia de la Concepcion, de 6 á 8 tarde.

### Santo de mañana.

Sta. Francisca viuda romana y sta. Catalina de Bolonia vg.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 7.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Menorca c. D. J. Thomás con 20 trips, 25 ps. vs. efs. y la correspondencia.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 9.

**SOL.**—Sale á las 6 horas, y 21 minutos de la mañana.

—Pónese á las 6 horas, y 1 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 8 y 11 minutos de la mañana.

—Pónese á las 11 y 23 minutos de la noche.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 7.—5'45 t.

Mahon 7.—10'34 n.

En el Congreso se discute una interpelacion sobre el hipódromo. En el Senado se dá cuenta del mensage de las potencias adhiriéndose al congreso europeo. Inglaterra pretende le sea cedido el puerto de Mitilene. 200 oficiales acompañan al gran Duque Nicolás en su entrada á Constantinopla.

Interior, 13'10.

Exterior, 13'75.

Bonos, 69'55.

## Anuncios.

D. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera

Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 11 de Marzo próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, una porcion de terreno dividido en dos cercados sita en el camino de Llumessanas y punto denominado Las Barqueras de este término, cuya medida es de veinte y siete áreas y diez centiáreas, retasado en quinientas pesetas; verificándose el remate bajo las condiciones contenidas en el pliego despachado en la escribania del infrascrito actuario. Dado en Mahon á 9 de Febrero de 1878.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Por su mandado. Juan Pons Esno.

## Alcaldía de Mahon.

### QUINTAS.

Debiendo fallarse en sesion pública que se celebrará mañana á las 11 de la misma, en estas Casas Consistoriales, la exencion alegada, en el acto de su llamamiento, por el mozo del actual reemplazo núm. 108 Guillermo Salom Pons, se anuncia por medio del presente en este periódico para que llegue á noticia de los interesados, á quienes se cita tambien personalmente para que concurran á dicha sesion, y produzcan las reclamaciones en pró ó en contra que crean convenientes en uso de sus derechos.—Mahon 8 Marzo 1878.—El Alcalde, El Barón de las Arenas.

## Banco Hispano-Colonial.

En el sorteo de amortizacion de una série de las Obligaciones emitidas por esta Sociedad, ha resultado favorecida la letra S. K. En su consecuencia, los tenedores de las Obligaciones de la série S. K. que resulta amortizada pueden presentarse desde el 1.<sup>o</sup> al 12 de Abril á percibir las QUINIENTAS PESETAS (500) importe del valor nominal de las mismas, á la vez que las SIETE PESETAS CINCUENTA CÉNTIMOS (7'50) á que asciende el cupon trimestral que vence en dicho dia, en los términos del anuncio que se publicará oportunamente.—Barcelona 1.<sup>o</sup> de Marzo de 1878.—El Vice-Gerente, P. Aleu Araudes.

## Casino la Juventud.

Se convoca junta general extraordinaria para el domingo próximo á las tres de la tarde, al objeto que está de manifiesto en el cuarto de lectura. Se suplica la asistencia de los sócios.—Mahon 7 de Marzo de 1878.—P. A. de la Junta, el Srío. Juan Trea.

## FORTEZA hijo,

llegará á esta ciudad el martes próximo dia doce del corriente con un grande y variado surtido de alhajas de oro y plata de las mejores y mas acreditadas fábricas de París y Lóndres, como son: aderezos, collares, pendientes, relojes, cadenas, sortijas y todo lo referente á este ramo.

## FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpido, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los tirones de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

## Para vender.

Lo están veinte y siete acciones de la fábrica Industria Mahonesa. Informarán, Deyá 2.

Yerba de Argel, para pienso de ganado.—Véndese en la casa de D. Agustin Marqués hijo, calle del Rosario.

## MUY SEÑORES MIOS:

DE PASO EN ESTA CIUDAD

JUZGAMOS OPORTUNO EXPONER EN VENTA POR 8 DIAS

UN GRAN SURTIDO DE BONITOS Y VARIADOS OBJETOS DE

BELLAS ARTES ITALIANAS DE MARMOL DE FLORENCIA.

Copias de los mejores modelos, antiguos y modernos, perfeccion sin igual, es decir, Vasos Etruscos, Médicis, Pompeyanos, Jarros, Animales, Frutas, Estátuas, objetos para escritorio, etc. etc.

La perfeccion y baratura de estos trabajos han atraido en otras ciudades muchísima concurrencia. Por esto esperamos que en esta segunda Capital de España, donde el amor por las Bellas Artes ha tomado tan sin igual desarrollo en estos últimos años, encontraremos tambien buena y mucha proteccion.

Se vende al bajo precio de 4 reales cada paquete el incomparable Mástico del célebre químico caballero Verdiani Achille, premiado en las exposiciones de Paria, Viena, Berlin y últimamente en la de Filadelfia.

Tenemos tambien un oficial que arregla toda clase de obra rota.

Recomendamos á este público que aproveche esta ventajosa ocasion.

Calle Nueva núm. 8.

**MÁSTICO DE GRIMAULT**

GRIMAULT y C<sup>o</sup>, Farmacéuticos en París.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrea*; existe bajo dos formas:

1.<sup>o</sup> **Inyeccion de Mástico**, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los mas tenaces.

2.<sup>o</sup> **Cápsulas de Mástico** cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de Copaiba líquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

## EMPANADAS DE PESCADO Y COCAS ROIS.

Se encontrarán frescos todos los dias en la CONFITERÍA LA PALMA CALLE DE HANNOVER 24.

En el mismo establecimiento se acaba de fabricar el delicioso dulce de la estacion, ARANJAT á 24 céntimos libra y una gran variedad de Pastillas incluso en ellas las muy superiores de CAFÉ CON LECHE.

Tambien se encontrarán frescos Chocolates y Cafés de la muy acreditada fábrica Compañía Colonial de Madrid.

## MADERA PARA VENDER.

Hay algunos tablones y tablas y dos pares puertas á mas una porcion de cristales de largo 14 pulgadas por 11 de ancho tambien una cantidad de cinc en plancha muy bueno.

Dirigirse al Señor Ticoulat, Plaza del Príncipe número 16.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.